

ja nicht schaden soll. Die alten Dänen hatten viele Teufel, die Namen sind: *Urgarda Locke*. Dieser war der fürchterlichste Teufel ihnen und den Schweden. Seine Gattinn heisset *Midgardische*: Sie erzeugte zwey Kinder als *Feuris* oder den Wolf und einen giftigen Wurm. Diese vier Höllengespenster waren bestimmt, die verdammten Nordländer immer zu quälen.

*Solachiamo* oder *Ylachiamo* ist bey den *Tamanakern* in Amerika der erste Teufel.

Auch ist *Zwira* ein amerikanischer Höllengeist.

*Elacatecolote* ist der Teufel in Mexiko.

*Supai* ist der erste Teufel bey den Peruvianern.

*Achanga*, *Zurupari* und *Tagoaita* sind ebensfalls Peruvianische Teufel, besonders aber ist einer, *Garustira* genannt, der den Wilden sehr oft zu erscheinen pflegt. Die Bergschotten hatten einen Teufel, welchen sie sehr fürchteten, als sie noch Heiden waren, seine Name war *Bergla*, und noch diese Stunde benennen sie in ihrer Sprache alle böse Geister so. Ueberhaupt glauben alle Menschen böse Wesen und Teufel in allerley Gestalten.

Von den Priesternamen unter verschiedenen Nationen.

**H**eropharet nannten die Egyptier ihren ersten oder obersten Priester des ganzen Sonnen Cultus.

F a s